

# LA CHISPA



Organo Central del Partido Comunista Obrero de la Argentina — Número suelto 10 cts. — Redacción y Administración: VICTORIA 2485, Buenos Aires

## El aniversario de la Comuna

SU SIGNIFICADO REVOLUCIONARIO

La guerra del 71 entre Francia y Prusia, había agotado al pueblo francés, que vencido en Metz y Sedán, hubo de concentrar toda su defensa en París. La guerra, que no fué nada más que un preludio de las grandes luchas imperialistas posteriores, encontró a Francia un poder político minado por la corrupción más estúpida y en Bismark la expresión guerrera de una nueva fuerza política y económica que aparecía en Europa, haciendo peligrar la hegemonía continental de Francia: Alemania.

Como en todas las guerras burguesas, el proletariado fué el más caudillo.

Vencido el imperio en Sedán, el 4 de septiembre del 1870, se proclamó en París la República.

Esta República fué copada inmediatamente por los elementos más corrompidos de la burguesía francesa con Thiers y Trochu a la cabeza. Thiers, la más perfecta representación de la clase burguesa, era un monárquico a ocultas que decía tener la "República a custodia". Como custodio de la "República" no trepidó en freerla a Europa a cambio de la paz.

Engañado el pueblo de París que había resistido un sitio de cinco meses, reaccionó contra la traición de Thiers y de Trochu, se entregó a la Francia a Bismarck, cediéndole Alsacia y Lorena y 5.000 millones de francos, pagaderos por los campesinos y obreros franceses.

A la capitulación del 28 de enero del 1871, respondió la insurrección del 18 de marzo. El pueblo de París que se había defendido del sitio prusiano con sus propias fuerzas, volvió las armas contra sus opresores, transformando la guerra burguesa en guerra revolucionaria.

Por primera vez en la historia, el proletariado como clase desposeída, se armaba y luchaba solo, frente a la burguesía apuntada por el sostén del ejército.

La clase burguesa que había lanzado al proletariado al frente franco-prusiano para defender sus intereses, no tuvo inconveniente en aliarse con el enemigo encarnizado—el prusiano—para juntos vencer al enemigo común: el proletariado revolucionario.

La famosa Asamblea de Burdeos, reunida en Burdeos, precipitadamente, por Thiers, a objeto de que aceptara la Capitulación de Versalles, sin discusión, se manifestó abiertamente contra la República, no ocultando sus propósitos monárquicos.

El pueblo de París, los obreros armados, respondieron en forma diferente a la capitulación. El 18 de marzo se apoderó del gobierno por medio de las armas, y Thiers y su pandilla huyó vergonzosamente a Versalles a pedir protección a Bismarck. El 26 de marzo se estableció en París el gobierno de la Comuna. ¿Qué significaba el gobierno de la Comuna? La insurrección del 1871 en París tiene ligazón directa con la historia precedente, que marca el proceso de desarrollo económico y político de la burguesía, y el crecimiento del proletariado como clase. La revolución del 1789, no encontró en Francia un proletariado desarrollado porque el proceso histórico que condiciona su desarrollo aún no estaba en su apogeo. Encadenada aún en los moldes del derecho feudal, la Francia absolutista de los Luises, fué destruida, por el estado llano, la burguesía naciente, apoyada en la clase campesina y en los obreros de las grandes ciudades.

Conquistado el poder político, la burguesía se cuidó del enemigo que se desarrollaba silenciosamente en las fábricas y talleres. Las revoluciones del 30 y del 48 intervenció el proletariado también; pero los acontecimientos del 48 fueron demasiado claros para la clase explotada. La burguesía que había actuado con ella el 89, se volvía su adversaria, utilizando de paso la clase media. El proletariado francés tenía en la acción una experiencia limitada que clarificó en mucho su posición histórica.

Correlativo a esa clarificación en la lucha, la posición del proletariado como clase, se producía también una clarificación en el campo ideológico. El socialismo utópico de Saint-Simon—Fourier y el más lejano de Babeuf, había dado paso al Bismarquismo que en el 1839 tuvo su mejor época. El 1848 Hene la Liga de los Comunistas. El manifiesto redactado por Marx y Engels y que sirvió de piedra angular para la Asociación Internacional de Trabajadores, puso por primera vez a la orden del día la lucha de clases como condición inherente al régimen capitalista, el problema de la insurrección y de la dictadura del proletariado como clase dominante.

El 1871 encuentra ya un proletariado con una ideología clarificada y con conciencia de clase, que procede en su momento como tal.

La Comuna hallaba su expresión en el concepto de "República social", en oposición al gobierno de burgueses y monárquicos como clase. La Comuna era un gobierno esencialmente del proletariado, producto de la lucha de clases y del triunfo del proletariado sobre la burguesía. Su organización guardaba similitud con la de los Municipios. Pero las atribuciones de la Comuna no fueron las del Municipio sino las del Senado Centralizado.

La Comuna se componía de consejeros municipales (consejeros) elegidos por sufragio universal en los diferentes distritos de la ciudad, responsables y revocables en un breve plazo", explica Carlos Marx. Pero la condición esencial e importante de ese gobierno no es que fué ejercido por proletarios auténticos cuyos intereses eran idénticos al de cualquier obrero.

Una organización semejante se proyectó para la Francia entera. La Comuna fué un anticipo de los Soviets del 1905 y del 1917. La fracción política de la Comuna se encaminó a consolidar su posesión aboliendo el ejército burgués y creando la milicia nacional.

Frente al proletariado, su política fué netamente revolucionaria: abolió el trabajo nocturno, la baja de los salarios, entrega de fábricas y talleres a los obreros (previa indemnización al propietario), abolió el funcionalismo y los privilegios de cargos, suprimió la independencia judicial, supeditando la justicia a su condición de estado proletario; instituyó la educación gratuita y declaró propiedad colectiva a las iglesias. Frente a la clase media usó de una política de acercamiento, ya que el Bajo Imperio hablaba arruinado con su protección a la gran industria y despedido de su valor político.

Con la clase campesina la Comuna, obró con un exacto criterio revolucionario. Thiers se apoyaba en los grandes propietarios

## Comemoración de la Comuna

El Partido Comunista Obrero invita a los trabajadores a concurrir al acto que realizará hoy, **Viernes 26**, en el **Salón Mandolínstico Corrientes 2314**, a rendir homenaje a los héroes de la **Comuna de París**.

Hablarán: **R. Greco y Angélica Mendoza**, en castellano.

En idisch: **Pschepiurska**.

## A través de las Barricadas

En la noche del 24 de mayo de 1871, el Sena para ganar la calle Rivoli...

Desde la mañana, la lucha reanudó; la víspera, el ciudadano Murat, jefe de la fabricación, había concluido de montar la nueva cañita que llevaba inscrito: "Trabajo, garantía nacional". Fué principalmente de la lucha esa que se ocupó y el trabajo continuó sin parar durante toda la tarde.

El ciudadano Ferré, que nos vino a visitar a las 9 de la mañana, nos dijo entonces pronto de un momento a otro; pero sólo recién a mediodía el teniente coronel federado l'intenue, nos trajo la orden de evacuar la Monnaie, y dirigirnos a la alcaldía del XI, alonde debía escondernos.

Durante el cargamento del furgón, se había notado que faltaba una de las llaves de las cajas, que costaba 40.000 francos. Cada una de las cajas de la Monnaie estaba cerrada por grandes puertas de hierro de casi dos metros de altura y con tres cerraduras diferentes. ¿Qué hacer para abrirla? Yo acababa de saber que la cañita que debía acompañarnos estaba compuesta por federados del XI y que muchos de ellos eran cerrajeros de la calle Lappe. Llamé a aquellos que podían sernos útiles para abrir esa caja. Salieron de la sillas cuatro y se pusieron inmediatamente a la obra; yo iba a vigilar el cargamento del furgón, pero apenas pasados algunos minutos se me vino a buscar, las puertas de la caja habían sido abiertas y los cerrajeros las habían colocadas delante de las ventanas para defender de las balas.

Habiéndose imposibilitado la circulación sobre las aceras, yo había hecho tomar disposiciones para salir por la calle Gôngéaud y ganar la calle Château y la plaza San Miguel; dos federados de nuestra escuadra fueron heridos al atravesar esa plaza.

Habiéndose realizado las precisiones, Laurin sobre la imposibilidad en que estaríamos de tomar las calles Rivoli y de las tierras a quienes el campesino pobre debió pagar en 1815 una indemnización de 1.000 millones de francos.

La Comuna se dirigió a los campesinos pobres diciéndoles que su victoria sería la de ellos. Expresó en sus manifiestos a la clase campesina, todos sus propósitos de liberación: supresión de los impuestos, de la gendarmería, de los empleados judiciales de la contribución de sangre y del pago de la contribución de guerra.

El gobierno proletario del 1871, tuvo, pues, una exacta visión política de su significación histórica. Sus grandes errores fueron de tática y de sub-apreciación de las fuerzas del enemigo. Falta-ba la experiencia preliminar que hubiera permitido al proletariado en el gobierno apreciar la fuerza de resistencia de la burguesía y su apego al poder político.

El valor revolucionario de la Comuna es inculcable. Fué la primera lucha abierta entre proletariado y burguesía; el primer combate de la vanguardia revolucionaria con las fuerzas de la opresión. Su experiencia ha servido enormemente al proletariado mundial. Sus acteros, su política, aclararon el concepto del gobierno proletario y sus fallas sirvieron de enseñanza para el proletariado en marcha hacia la conquista de su emancipación.

Saint-Antoine, nos fué forzoso continuar a lo largo de las aceras de la orilla izquierda hasta el puente Austerlitz, que atravesamos bajo el fuego de la artillería versallesa, al cual respondían los federados de una barricada del boulevard Mezas, comandada por un instalador en bronce de nuestro amigos, el comandante de artillería Girardot.

Desde que nos apercebí, Girardot, que era un coloso de dos metros de alto, se puso a preparar un pasaje a través de las barricadas y bien pronto el furgón pasó, reanunciando a trazar el cañón. Abandonámonos, ese gigante me tomó en sus brazos: "Es la última vez que nos vemos". Se había engañado: seis meses después trabajábamos juntos en Inglaterra.

Sufriendo por el boulevard Mazas siempre a través de las barricadas, descendimos en seguida la calle Reully, atraídos por el barrio San Antonio y, en fin, a las 4 llegamos a la alcaldía del XI, en donde nos acogieron a los gritos de: "Viva la comuna!"

En el furgón había 153.000 francos. Los hice subir al primer piso por los federados de la escuadra; mientras se me preparaba un recibo, hice distribuir a cada uno de ellos una pieza de 5 francos, y todos se marcharon contentos a casa.

LUISEA MICHEL



Heroína de la "Comuna"

cumplir sus deberes en las barricadas. No he vuelto a ver más que a uno solo; y muchas veces ambos hemos hablado de esa jornada, preguntándonos qué se había hecho de los otros: es el ciudadano Giffaut, fallecido hace poco. Camélinat.

## Un manifiesto de la Comuna

REPUBLICA FRANCESA  
Libertad-igualdad-fraternidad  
COMUNA DE PARÍS  
FEDERACION REPUBLICANA DE LA GUARDIA NACIONAL  
COMITE CENTRAL  
SOLDADOS DEL EJERCITO DE VERSALLES:

Somos padres de familia. Combatimos para impedir que nuestros hijos estén un día, encadenados, como vosotros, bajo el despotismo militar.

Vosotros seréis, algún día, padres de familia. Si tiráis sobre el Pueblo hoy, vuestros hijos os matarán mañana.

Maldecimos a los soldados que han degustado las entrañas del Pueblo en junio de 1848 y en diciembre de 1851. Hace dos meses, el 18 de marzo, nuestros hermanos del ejército de París, desgraciado el corazón por las lacras que han vendido a Francia, han fraternizado con el Pueblo; imitadlos soldados, hijos muertos y hermanos, escuchad bien esto, y que vuestra conciencia decida.

CUANDO LA COMUNA ES INFAME, LA DESOBEDIENCIA ES UN DEBER.

3 prairial, año 79.

EL COMITE CENTRAL.

Moran, Plat, St. Lecorre, Geoffroy, Goulier, Frodonne, Gaudier, Fabre, Giermann, Boncompagni, Lacour, Comandó, Barraud, Rousseau, Lorange, Marchand, Bissac, Onésime, Brin, Marceau, Leveque, Chobruet, Avouin, Bijos, Navarre, Hussen, Legrand, Audouynaud, Hauser, Soudry, Lavalette, Chateau, Valais, Patrix, Fouquet, Millie, Reubinger, Bouit, Ducaup, Groulier, Drevet.

Imprenta Nacional, Mayo 1871.

## "El partido del orden"

LOS MASACRADORES EN ACCION

La masacre comenzó desde la entrada de las tropas en París. La victoria completa "del Partido del Orden" no la detuvo el 15 de junio la prensa había abiertamente de "desorden" en el bosque de Bolonia; no se cesó de matar sino cuando se temió ser empujados por los cadáveres.

Masacre de los prisioneros. Desde el comienzo la masacre de los prisioneros se hizo al parecer habitual. Muchos testigos afirmaron haber visto, cerca de las barricadas, montones de cadáveres que parecían atestiguar el fracaso de la Comuna.

Hubo escarajos blancos: se quiso matar a un carbonero por tener las manos negras; se fusiló a un cantante de café concierto porque se le encontró el uniforme de soldado de línea que usaba para salir a escena. Aún más: los verdugos se matan entre sí: soldados...

Handwritten notes and signatures at the bottom of the page, including "Comuna de París" and "Victoria 2485".



El Estado moderno no es más que la organización que a su vez procura la libertad burguesa para poner todas las condiciones de la producción en función al servicio de los intereses de los capitalistas individuales como de los trabajadores.

# LA CHISPA



La democracia burguesa no con su sistema parlamentario, a masas el Poder sino en palacio y sus organizaciones están completamente apartadas del Poder verdadero y de la verdadera administración del país.

## La malversación de fondos del proletariado

Informe de la Comisión Revisadora de Cuentas al VII Congreso del Partido Comunista de la Argentina (Continuación)

Esta es otra de las cuentas que hemos tenido oportunidad de revisar en parte. Esta cuenta refleja el movimiento diario de elaboración de distintas clases de impresión, y a medida que se concretaban son entregados a los respectivos clientes.

Table with columns: Factura, Designación, Pesos. Lists various printing services and their costs.

La Factura 210, facturada en \$ 837.60; se deducen \$ 60 por elche; la diferencia es \$ 777.60. Luego hay que deducir \$ 30 por defectos en la confección del trabajo. La diferencia debería ser \$ 687.60 y en cambio en la factura está \$ 657.60 y en el libro pesos 660.

Una vez terminado el punto de las facturas, intentamos establecer el saldo de cada uno de éstos, en la cuenta correspondiente, pero ello no nos fué posible por las siguientes razones que pasamos a enumerar:

## Comité Pro-pesos de Polonia

En la última reunión efectuada el 20 de febrero, el secretario informó sobre las resoluciones de la asamblea general.

Después de un extenso debate, se resolvió:

Remitir el informe de la última asamblea, así como el texto de la resolución tomada a todas las instituciones que durante todo el tiempo apoyaron materialmente la acción. Respecto a la correspondencia del Comité, retenerla por V. Cudovilla se resolvió dirigirse de nuevo públicamente a éste, reclamándole la devolución de toda la correspondencia llegada para el comité del "Mopu", teniendo en cuenta la importancia fundamental que dicha correspondencia tiene para la acción de ayuda que el Comité realiza y que puede traer mucho beneficio en la propaganda a favor de nuestros martirizados hermanos en las cárceles polacas.

Se informa que por motivos imprevisibles y debido también a los numerosos mítines proletarios que se realizaron, no fué posible llevar a cabo el mitin anunciado.

## Permanente

La clase obrera debe repudiar a los confidentes que por orden del C. E. del P. Comunista entregaron a la justicia burguesa al camarada M. Fernández. Los delatores son: Luis Ricardi, Miguel Burgas, Benigno Argüelles, Salomón Yatsiman e Israel Mallo Lopez.

## Por la CHISPA seminario

LA CHISPA es un periódico obrero y como todo vecero de la clase obrera, es pobre y necesita el apoyo pecuniario de la clase que defiende. Entendimiento así los compañeros de fustario, han resuelto girar el importe total de las cotizaciones de los afiliados de aquella localidad, y además, prometieron hacer todos los esfuerzos posibles para que aparezca seminario.

Por existir tres libros mayores de cuenta corriente deudores, al bien en unos de ellos están por riguroso orden alfabético, pero por no tener catos libros el índice alfabético, teniendo en cambio los folios numerados, circunstancia ésta que al ser hubiera foliadas las cuentas al hacer el traspaso de cada una de éstas, hubieran facilitado nuestra misión.

Estas cuentas tienen ciertas notas marginales que en un principio se prestaban a confusiones.

## Los que van contribuyendo

Table listing names and contribution amounts: Suma anterior \$ 493.60, M. A. Angueira \$ 0.50, LISTAS DE SUSCRIPCIONES DE LA CAPITAL, LISTA N.º 5, A CARGO DE LOJACONO, LISTA N.º 602, A CARGO DE LA COMPASERA KOSLOFF.

## Actividad Comunista

### ACTIVIDAD COMUNISTA

Por resolución del C. C. notificamos a todos los simpatizantes y compañeros del partido que "serán considerados afiliados fundadores del Partido, todos aquellos que a partir de la fecha, hasta el 30 de Mayo, presenten ficha.

### FEDERACION JUVENIL COMUNISTA DEL PARTIDO COMUNISTA OBRERO

Convénase a todos los afiliados jóvenes para la asamblea general extraordinaria, a realizarse el sábado 27 del corriente a las 20.30 horas, donde se tratará la siguiente Orden del día:

a) Estructura Orgánica de la Federación. b) Elección del C. Central. c) Varior.

### FESTIVAL DEL 1.º DE MAYO

Comuníquese a todos los afiliados que deben presentarse a retirar las entradas para el festival del 30 de abril, a realizarse en el salón de la calle Junín 1053.

### ATENCIÓN

Los afiliados que no han retirado sus carnets, deben hacerlo cuanto antes.

En el término de esta semana se debe organizar el fichero para la organización inmediata del Partido. Nadie debe entorpecer esa labor. ¡Que cada compañero cumpla con su deber!

### COMITE CENTRAL ARTISTICO

DE INSTRUCCION

REUNION DEL 30 del corriente a las 20 y 30 horas

A efectos de cambiar listas sobre los trabajos de organización y programas de estos tres Comités, citase para la fecha indicada a los siguientes compañeros: Mendoza, Santoyan, Pustilnik, Pesino, Goldemberg, J. Arenas, B. y C. Santerini, Machiavello, Lozano, Etcheverre, Mica Felman y R. Greco.

### REUNIONES

Los comisionados del Centro y del Grupo Italiano se reúnen por separado el 31 del corriente, a las 20 horas, en el lugar de costumbre.

### PROVINCIA DE BUENOS AIRES. ELECCIONES DEL 28 DE MARZO

La Federación Bonaerense del Partido

## Actividad sindical

### A LOS CENTROS, GRUPOS Y AFILIADOS DE LA PROVINCIA

Se hizo saber a los Centros, grupos y afiliados de la provincia de Buenos Aires que toda correspondencia destinada a la Federación provincial sea remitida a nombre del secretario de la Federación Bonaerense del Partido Comunista Obrero, Victoria 2485, Buenos Aires.

### AVELLANEDA

La Comisión Administrativa del Centro de Avellaneda ha quedado constituida en la siguiente forma: Secretario general, J. B. Novello; de actas, G. Guzzini; tesorero, E. Schöller; vocales: A. Bramini, J. Curoyo, J. Valdez y A. Fernández. La Comisión se reúne todos los miércoles, a las 20 horas, en Mitre 2875.

En su última asamblea este Centro ha resuelto expulsar por falta de conciencia comunista a Pompilio Grassini, y designar las consideraciones que hace el anticomunista E. Degli Innocenti y no aceptarlo como afiliado por tener prejuicios burgueses y desconocer las más elementales nociones de comunismo.

### UNA INICIATIVA

Los compañeros de Rosario, el viejo Partido, estaban a la vanguardia de los sacrificios para el sostenimiento del diario. Hoy, fieles a la tradición, lanzan la iniciativa de CHISPA semanal.

### COMO SE PIDE

Buenos Aires, 20 de Marzo de 1934. Comp. Administrador de LA CHISPA.

De nuestra estima: La presente es para que se quite de la administración lo adjunto.

### RESOLUCION DEL CENTRO OBRERO DE FLORES

El Centro Cultural Obrero de Flores adherido al Consejo Escolar Obrero en su última reunión del 19 del corriente ha resuelto, según informe del delegado al mismo, protestar enérgicamente contra la actitud de la comisión de la primera y segunda escuela, dado a que impide y demorraliza la labor futura del Consejo Escolar Obrero; proponiendo con sus procedimientos impedir el reclutamiento de nuevos socios.

Esperamos que los compañeros de la zona sus falsas proposiciones y propendan a la actividad sincera si quieren con nuestra obra beneficiar a la clase obrera.

### RESOLUCION DEL C. O. EN ABUNTO ORIOLO

El C. O. en su reunión de hoy, considerando que la suspensión del retardo Oriolo ha de constituir un tanto se produce el desapego del Comité Investigadora, y considerando que éste debe tener el deber de aclarar en la medida de lo posible la propia situación, el C. O. se desvincula de todas las discusiones de consecuencia, con facultades para actuar a todos los procedimientos que oportunamente.

### ¡QUE PIDE EL PLAN DAWES!

El plan Dawes pide que Alemania sea un mercado extranjero, y particularmente del mercado soviético, las sumas necesarias para pagar las reparaciones. ¿Qué resulta de ello? Resulta que Alemania no debe dar medios de producción y nosotros debemos exportar, en

## Actividad sindical

### ASAMBLEA EXTRAORDINARIA DEL SINDICATO OBRERO EN CALZADO

La C. A. ha convocado a los afiliados de la organización a la asamblea extraordinaria que se llevará a cabo el domingo 28 del corriente, a las 10 horas en México 2070, para continuar discutiendo de la siguiente:

### ORDEN DEL DIA:

Proposiciones a la carta orgánica de la U. S. A.

Para poder entrar al salón de sesiones se requiere que cada compañero venga munido de su correspondiente carnet.

### LA COMISION ADMINISTRATIVA DEL GRUPO COMUNISTA OBRERO EN CALZADO

La C. A. invita a los afiliados simpatizantes del Partido a la asamblea de cuarto intermedio del 30 de O. en Calzado, que se llevará a cabo el domingo 28 del corriente en México 2070, a las 9 horas. Que nadie falte.

### UNA INICIATIVA

Los compañeros de Rosario, el viejo Partido, estaban a la vanguardia de los sacrificios para el sostenimiento del diario. Hoy, fieles a la tradición, lanzan la iniciativa de CHISPA semanal.

### COMO SE PIDE

Buenos Aires, 20 de Marzo de 1934. Comp. Administrador de LA CHISPA.

De nuestra estima: La presente es para que se quite de la administración lo adjunto.

### RESOLUCION DEL CENTRO OBRERO DE FLORES

El Centro Cultural Obrero de Flores adherido al Consejo Escolar Obrero en su última reunión del 19 del corriente ha resuelto, según informe del delegado al mismo, protestar enérgicamente contra la actitud de la comisión de la primera y segunda escuela, dado a que impide y demorraliza la labor futura del Consejo Escolar Obrero; proponiendo con sus procedimientos impedir el reclutamiento de nuevos socios.

### RESOLUCION DEL C. O. EN ABUNTO ORIOLO

El C. O. en su reunión de hoy, considerando que la suspensión del retardo Oriolo ha de constituir un tanto se produce el desapego del Comité Investigadora, y considerando que éste debe tener el deber de aclarar en la medida de lo posible la propia situación, el C. O. se desvincula de todas las discusiones de consecuencia, con facultades para actuar a todos los procedimientos que oportunamente.

### ¡QUE PIDE EL PLAN DAWES!

El plan Dawes pide que Alemania sea un mercado extranjero, y particularmente del mercado soviético, las sumas necesarias para pagar las reparaciones. ¿Qué resulta de ello? Resulta que Alemania no debe dar medios de producción y nosotros debemos exportar, en